



familylife FIVE

5 Minuten für deine Beziehung

MEIN ROT IST DEIN TÜRKIS?

„Kann es sein, dass das, was ich als rot bezeichne, für dich türkis aussieht? Und wir beide haben nur gelernt, es rot zu nennen?“ Ich weiß nicht, ob dir diese Fragestellung schon einmal begegnet ist. Ich finde die Frage sehr spannend, aber sie birgt auch Frustpotenzial, denn ich werde niemals eine Antwort finden. Es ist eine rein philosophische Frage, denn ich werde dir niemals erklären können, wie mein Rot aussieht. Ich weiß nur, dass ein knallroter Himmel für mich echt komisch aussehen würde.

Letztens hat mir meine Frau die Frage gestellt, durch wessen Augen ich mal für eine Stunde sehen würde und ich habe geantwortet: „Durch deine.“ Ich würde endlich Dinge sehen, die bisher unsichtbar für mich sind, zum Beispiel meine Socke, die ich wieder auf dem Sofa liegengelassen habe. Vielleicht würde ich die Farben anders sehen. Aber auch im übertragenen Sinn würde ich gerne mal durch die Augen meiner Frau sehen. Wir sind jetzt 8 Jahre verheiratet, aber ich kenne meine Frau noch nicht in- und auswendig. Ja, ich kenne sie besser als jeder andere Mensch, aber gerade in letzter Zeit sind mir so viele neue Facetten an ihr aufgefallen. Erst letzte Woche habe ich zum Beispiel noch tiefer verstanden, dass sie sich nicht gerne an schwierigen Aufgaben versucht, die erst einmal keine Chance auf Erfolg versprechen. Sie schaut sich lieber eine Anleitung an. Ich dagegen bin der Tüftler und liebe es, Dinge einfach auszuprobieren. Das klingt nach einer Kleinigkeit, aber zeigt unsere unterschiedlichen Interessen und Herangehensweisen.

Dass ich diese Dinge oft nicht sehe, hat vor allem einen Grund: Ich denke, mein Rot müsste auch ihr Rot sein. Ich gehe von mir aus. Aber wir verstehen unter manchen Begriffen etwas ganz anderes. Zu vielen Dingen haben wir andere Assoziationen. Wir finden andere Dinge schön. Unterschiedliche Dinge motivieren uns. Wir lernen auf anderen Wegen. Wir haben andere Interessen und so weiter.

Ich glaube, ich kenne meine Frau schon gut, aber ich will trotzdem motiviert sein, sie immer besser kennenzulernen. Und für mich als Tüftler ist es spannend zu wissen: Wir kennen uns noch lange nicht zu 100%. Da geht noch was.

NEXT LEVEL FÜR DEINE BEZIEHUNG

Welches Verhalten deines Partners hast du noch nie so ganz verstanden? Anstatt zu sagen: Er oder sie ist in dem Punkt einfach so, versuche neugierig zu sein und sie/ihn noch besser kennenzulernen.

Von David Kegler, verheiratet mit Elli

Weitere Artikel: familylife.de/five